

EL LUCHADOR

Número 89

Redacción y Administración, Zavellá 17

Sábado, 17 Marzo de 1934

Horas de Oficina: de 10 a 2

Franqueo concertado

delictivo y lo criminal no pueden ser base de una sociedad de hombres

debe reaccionar energicamente contra la invasión y contra los invasores de la honra y de la paz sociales.

España no debe estar a merced de ninguna tiranía

Miramientos y contemplaciones a un lado, y digamos las cosas que son, aunque se ofendan espíritus farisaicos, que sin llegar a los ciudadanos, quieren pasar por redentores.

España está dando un cambio enorme, y esto contra su voluntad, contra el sentir de la mayoría de los españoles. Esto va mal, pero mal, y todo el mundo está viendo la causa y pidiendo el remedio.

Rianse, mientras les quede tiempo, los autores del hondo malestar que estamos atravesando, tómonos por predicadores importunos parásitos nacionales que esperan medrar a costa de los males de la Patria, écheno a broma los que hoy se llaman espíritus fuertes, que son rabiosamente laicos; pero lo cierto, lo innegable es, que en el momento en que violentamente se quitó a Dios de la vida del Estado, se han roto los frenos de las pasiones, se han desahambrientado todas las concupiscencias, se ha relajado la ley, ha faltado la Autoridad, y aquí no queda a la hora presente más que la fuerza armada de tercerolas, la Benemérita con sus fusiles apuntados, los carceles repletas y los gobernantes buscando sitios amplios, aparatosos y bien defendidos por los mares, para instalar... colonias de penitenciaros!

La nación necesita, Autoridad respetable y respetada; autoridad que apoye sus energías en la Ley, obligatoria para todos, e intangible para todos; autoridad que gobierne para España y no para las facciones políticas; autoridad fuerte y providente, digna e imparcial, que exija el respeto de todos, no apoyada en la fuerza de los fusiles, sino en la fuerza incontrastable de su buen gobierno. Autoridad y Ley. Y si esa autoridad aparece en las alturas del poder, es obligación de todos, absolutamente de todos, estar a su lado, obedecer sus órdenes, apoyar sus decisiones y ayudarla a derribar y a pulverizar a los enemigos sistemáticamente se pongan fuera de la ley, o lo que es peor, contra de toda ley. Otra cosa, es echarse la nación en brazos de la fuerza que se nos está entrando por las puertas de casa hace ya...

Antes lo de Andalucía y Extremadura, ahora lo de Madrid y Barcelona, son cosas que rebasan los límites de lo tolerable. En Madrid como que en Barcelona, el manotismo y el asqueroso pistoleroismo están en auge, con mengua enorme de la autoridad y de nuestra honra nacional. Eso es intolerable, irritante y además bárbaro.

Ahora lo del día Madrid. La majeza de la Casa del Pueblo, elevada a la categoría de omnipotencia por las debilidades de los demás, oprime vergonzosamente a toda la prensa de la capital de España, privando a la prensa entera de sus derechos a vivir informada desde el centro. Y ¿por qué? Para demostrar, que en la nación hay una fuerza, la socialista, que puede paralizar la vida cuando le venga en gana. Pues no debe tolerarse en un país que tenga conciencia de sus derechos y de sus necesidades ¿Está muy lejos el escandaloso abuso socialista de los Correes? Pues ya vimos como un gobernante, un hombre de autoridad, un Ministro que no deja pisarse, ni por los socialistas, metió a la nación en cintura sin necesidad de fusiles, ni de tercerolas. Le bastó la decisión inquebrantable de mantener en pie la autoridad, y el aplauso cerrado de las Cortes y el apoyo de la opinión. Barcelona. De lo que se avecina, de la bochornosa situación a que se ha llegado, da una idea clarísima el notable Corresponsal de «El Luchador», con esta crónica interesantísima:

Mostradores blindados en los Bancos de Barcelona

para defenderse de los continuos atracos. Sólo hay instalaciones análogas en Chicago.

La ciudad se prepara a hacer frente al «gansterismo» que amenaza con proporciones fantásticas. En los grandes almacenes y comercios de importancia, se han instalado modernísimos aparatos de alarma. Los establecimientos bancarios de las barriadas han ensayado con éxito un mostrador blindado, en forma de anfiteatro, que desde las aspilleras, situadas estratégicamente, se pueda observar contra los presuntos atacadores. Son la última palabra de la técnica defensiva. Cualquier empleado puede, con sólo pulsar un botón, cerrar automáticamente todas las ventanillas. Sólo hay mostradores de esta clase en Chicago y Barcelona. Ayer mismo se hizo un movimiento de pánico en la plaza de Cataluña con motivo de pruebas de un aparato detonante de alarma que se instalaba en un establecimiento bancario.

Por su parte las Compañías de tranvías y autobuses de Barcelona han contratado en 17 Sociedades el seguro contra los riesgos de incendio o explosión de edificios o coches.

Pero lo que más pone de relieve la inseguridad en que vivimos, es el hecho que la propia Generalidad de Cataluña haya tenido que contratar el seguro de sus propios agentes y cobradores contra las contingencias de los atracos, que la propia Policía de la región autónoma es incapaz de evitar.—ANGULO.

Venga pues y cuanto antes un gobierno verdad; venga el actual, que se empeña a imponer a todos los españoles la ley y la autoridad, porque los españoles muy necesitados de ella y además deseandola.

Y si lo que no queremos crear, éste no se siente con arrestos suficientes para restablecer esa autoridad, dé noblemente paso a otros hombres que nos saquen del atolladero, donde nos han metido los que no deben volver a gobernar jamás.

El problema del paro

Por momentos se va agravando el problema del paro, no ya en toda España, sino también en Mallorca y principalmente en Palma, donde hay un millar de trabajadores sin ocupación, que van de casa en casa pidiendo limosna, porque el hambre no admite espera.

Sabemos de buena fuente que algunas industrias que ocupan muchos obreros se verán en la necesidad de cerrar, por no poder por más tiempo soportar las pérdidas.

Todo induce a creer que este grave problema va a entrar en una fase más grave aún.

Desde que se apoderaron del Gobierno los elementos socialistas y socializantes se inició en España una depresión económica que ha ido constantemente aumentando, hasta llegar al gravísimo estado actual. En realidad el problema del paro, o sea la falta de trabajo, es un problema artificial, en el sentido que la causa del problema no es otra que la falta de orden y de autoridad en las alturas del Gobierno. Si el país se sintiera gobernado por autoridades justas y decididas a castigar con mano dura las extralimitaciones de los elementos socialistas y anarquistas, que perturban a diario la vida nacional, cesaría como por encanto el paro y volveríamos a la vida de antes, que hacia de España la nación más envidiada del mundo, hacia la que se había establecido una fuerte corriente de turismo mundial, fuente de inmensas riquezas, cegada casi por completo, hasta en nuestra pacífica Isla, porque el turista huye de los países donde hay desórdenes y motines y peligro de revoluciones.

Las autoridades mallorquinas deberían preocuparse de este gravísimo problema de la falta de trabajo, con gran urgencia, porque el hambre no admite espera.

Lo primero que debe hacerse es un detallado censo de la procedencia de los obreros sin trabajo, porque han acudido a nuestra Isla un gran número de obreros forasteros y extranjeros, que estaría bien les proporcionáramos colocación si tuviéramos de sobra para los nuestros, pero nuestra primera y más ineludible obligación es dar trabajo a los mallorquines, y si ni aun para éstos lo tuviéramos, deberíamos buscar medio de sostenerlos aún con la asistencia de los particulares, que seguramente no faltaría, porque es legendaria la caridad y la hermandad mallorquina.

En muchos pueblos de nuestra Isla, faltan brazos para la agricultura.

Todo esto es base para un estudio del problema que no admite espera ni dilación. Dios quiera dar acierto a nuestras autoridades para evitarnos el triste espectáculo de personas que carezcan de lo más esencial para la vida.—S.

Algo así... como una carta abierta

Querida y apreciada amiga; Dejando aparte el tratamiento que debiera, por la distancia moral que media entre las dos, permíteme, en uso de mucha confianza que no será falta de respecto, que te trate así: como amiga. Algo más para mí eres, y con ese algo, más que es a un tiempo guía y cariño, me has dicho de mis dos últimos trabajos publicados en «EL LUCHADOR» «que... ¡vaya!.. bien... Pero... que no son esos los que hacen; que... son los otros... los políticos». ¡Los políticos!! ¿Y te gustaría a tí que me dedicara yo a escribir sobre política? ¡Qué horror! Mira. voy a confesártelo,—no estará mal una confesión en Cuaresma—y con toda la sinceridad de una confesión... general, quiero manifestarte, que a mí no me gusta la política! Mejor expresado aún ¡me fastidia la política! Claro que a veces ante un grito patriótico que enfurece e irrita a un sector parlamentario, o ante una arenga extremista dirigida a los que han de ir a servir a la Patria, los sentimientos no pueden contenerse y se escapan por la punta de la pluma; pero no son sentimientos políticos los que inspiran en tales ocasiones, sino sencillamente, sentimientos de amor a España.

¡La política, la política! Y tú, que en mis tiempos de colegiala me has hecho tantas explicaciones ¿podrías explicarme en claro que concepto te merece la política? Yo no me atrevería a exponer el mío ante numeroso auditorio ¡tan malo lo tengo formado! Ya sé que nosotros, las mujeres, no entendemos de política pero te aseguro que, por mi parte, no entiendo ¡ni quiero entender!

En aquellas elecciones de noviembre, que hombres tan «viejos» en política como el conde de Romanones declararon haberse celebrado con limpieza y ser por lo tanto un eco del sentir popular triunfaron las derechas por grandes mayorías. Estas derechas tenían un programa electoral espléndido; la amnistía... la revisión de las leyes sectarias... A primeros de diciembre se constituye el Parlamento. La amnistía se saca y se revuelve; se quiere sea efectiva por Nochebuena. Quien lo quiere es la mayoría parlamentaria, son ¡casi nada! doscientos y pico de diputados. Y... ya ves, tú, fine marzo y no se ha amnestiado a nadie ¡ni a Calvo Sotelo elegido diputado, con acta doble y con la votación más numerosa de España! Y de Nochebuena a esta fecha, entre los muros del castillo de Santa Catalina de Cádiz, una víctima del 10 de agosto: y en el destierro de Portugal, cercano y ausente de la Patria amada, un evadido de Villa Cisneros, han pagado su tributo a la muerte. Para esos, que han padecido el horror de la cárcel y la soledad del destierro, ya no habrá amnistía, ni libertad ni repatriación ni nada. ¡Esos... no volverán! como diría Bécquer, el autor de aquellas «Rimas» que a tí te hacían rabiar, y a mí me gustaban tanto... ¿te acuerdas?... era en la clase de estudio.

Y las leyes sectarias, que a la verdad, fué los que más daño nos hizo a las mujeres, ya las estás viendo más o menos como antes. Y cuando en el salón de sesiones de la Cámara salió a relucir el proyecto de los haberes del Clero, uno de los cabecillas de más «bulto» del socialismo (era Prieto pero no es guasa) amenazó, sirviendo de eco a la excitación de sus camaradas, con hacer la revolución. ¡Como si el hacerla fuera tan fácil y de tan poco riesgo como el ir comodamente descansado en los autos oficiales!

Otro aspecto de la política: ¡las crisis! ¿Qué te parecen las crisis? Se dá una zambullida, una media vuelta, y... se quedan más o menos los mismos. unos nuevos, y los que salen pasan al repuesto de los que cobran, porque, ¿no lo sabías? quien ha sido ministro conserva una cuota pagadera hasta el fin de sus días. ¿Verdad que el formar parte de un ministerio de esos que deshace la crisis a los pocos meses es quedar pronto libre de preocupaciones con el porvenir asegurado?

Pues eso, y lo de antes, y lo de más arriba, es... ¡política! Es eso que no entendemos las mujeres: es eso que yo no quiero entender... ¿A tí te gusta?—A mí tampoco.—No creas este descepcionada: no me podía descepcionar la política porque no me había hecho ilusión nunca. Si he trabajado algo políticamente, no me arrepiento: lo hice por cumplir un deber y he quedado con la conciencia tranquila ¡ya no es poco! Pero yo, que no sé ni quiero entender, sé desear: Quisiera para mi Patria «otra cosa»—que fuera política, que fuera lo que fuera.—que se preocupara más de sus problemas, de sus necesidades, de satisfacer las aspiraciones manifestadas por la voluntad del pueblo que hubiera más paz y menos luchas sociales; más trabajo y menos miseria; que en el Congreso no hubiera tantas disputas y que en la calle hubiera más orden y menos atracos.

Termino. Ahora ya sabes que no me gusta la política, y porque me escuro todo lo que puedo de escribir sobre política. ¡Qué quieres! Soy así... A veces recuerdo a Madre Aurora, aquella nuestra vieja profesora y buena, que entretenía las horas de labor con el repetir frecuente de aquellas sabias letrillas de Santa Teresa «Sólo Dios basta!» Pues, deduzco yo que si «sólo Dios basta» sobre este menurje estrafalario urdido con mil combinaciones convencionales, que gasta mucho y produce poco, y que se llama «política»

Afectuosamente,

FAMAM

EN LEGITIMA DEFENSA

Tenia que llegar y llegó. Frente a las organizaciones obreras que a las órdenes de sus directores políticos arreciaban de cada día más en sus ataques absurdos, sus imposiciones inalcanzables y sus aspiraciones insaciables a las clases patronales, éstas, en legitima defensa se han organizado también y han empezado a actuar.

¿A dónde vamos a llegar por esos derrotados que han tomado los elementos en pugna? Indudablemente a un caos del que difícilmente se pueda salir.

Una de las bases sólidas de la vida en España es el trabajo y lo están destruyendo terminantemente aquellos que engañando siempre a los obreros a cuya costa viven, les lanzan a la muerte y a la miseria. Ellos que ya nadan en la opulencia y disfrutan de una posición que pocos años ha no hubieran soñado,

siguen aún con sus predicaciones arrastrando a muchos obreros que no tienen con qué satisfacer sus necesidades y les hacen soñar todavía con una felicidad que no les pueden dar. Estos les siguen en sus organizaciones, e incautamente se convierten en instrumento de destrucción que aquellos sabrán manejar a su gusto cuando así lo crean conveniente.

Esto tenía que encontrar un día que el cual ha sido la organización en bloque de las clases patronales que están dispuestas a luchar tenazmente para oponerse a las injusticias y para impedir la ruina de las industrias.

Esta organización era inevitable; pero ante el caos a que va a llevar a España lucha tan denodada entre todas las clases productoras es preciso alzar la voz e imponer la concordia.

No olviden los patronos que a sus propósitos de defensa de la industria tienen que asociar inmediatamente la actuación conciliadora, captándose la colaboración de la parte obrera que ha abierto ya los ojos a la realidad.

Si saben ofrecer a los proletarios las mismas o superiores ventajas, y cumplirlas, que supieron ofrecerles engañosamente los demagogos; si saben fomentar entre ellos organizaciones apolíticas librándoles del yugo socialista, verán como se desvanecerá ese nubarrón amenazador que sobre la industria española se cierne y aunque ellos seguirán luchando siempre por sus intentos de reivindicaciones profesionales, ya no producirían los estragos que persigue la política sectaria de los videntes del socialismo.

PACÍFICO

España

La causa del orden ganó una batalla en el Parlamento. En la calle presenta otra el enemigo en Madrid y otras ciudades en donde el Socialismo cree contar con fuerzas. Todavía es pronto para juzgar de sus resultados, ni siquiera si definitivamente se dará, o se reducirá a una escaramuza, o si en realidad será lo que se llama una *fiesta*: amenazar por un lado para distraer al enemigo y atacar por otro a fondo. Porque en esta guerra declarada ya al Estado español por el marxismo, se ha dado el caso curioso de que durante el nefasto bienio el Estado abrió de par en par las puertas al enemigo, no sólo a los efectos de espionaje, sino para que minara a su gusto las fortalezas más importantes de su defensa. Y cuando la Sociedad, carne viva de ese Estado, impuso un cambio de Gobierno (*del Estado Mayor* podríamos decir), porque no quería morir vilmente entregada con los pies y manos atados al enemigo, no logró que el nuevo cambiara la fase del conflicto. ¿Por miedo? ¿porque lo minado y socavado por la traición tenía más extensión de lo que aparecía? ¿por simple cálculo estratégico? Lo ignoramos. El hecho es que el Estado español permanece en las trincheras y es el enemigo quien conserva la dirección de la guerra y escoge sus momentos para el ataque. Su táctica bien definida es la de escaramuzas que debilitan la moral del enemigo y cuando se encuentra resistencia algo más seria, se esconden las armas y los combatientes se presentan como pacíficos ciudadanos que imploran pan del Estado, porque no tienen trabajo y tienen hambre... lo mismo que hacían las *partidas insurrectas en Cuba* y hacen en todas partes los que quieren vencer por la violencia a quien es abiertamente más poderoso. Las guerras civiles son las más difíciles y las más tristes. Siempre sufre gravemente la región teatro de la guerra y en ellas lo es la patria misma y única para ambos bandos.

Alemania

La campaña contra el paro. Reconcentrada este invierno a combatir el hambre y el frío, ha producido a fines de Marzo 320 millones de marcos en dinero y objetos de consumo. Se proponen en la nueva gran ofensiva social, que se va a iniciar el 23 del corriente, reintegrar durante el verano 2 millones de alemanes a la economía nosotros traducimos al trabajo.

Francia

Dejemos por una semana de ocuparnos de las derivaciones del asunto Stawisky. Se reorganiza otra vez la aviación, con vistas a una mayor eficacia militar que se antepone a la comercial. Se presenta por el ministro de Marina a la Mesa de la Cámara, un proyecto de ley autorizando las construcciones navales correspondientes al 1934. Suspendidas las negociaciones franco-alemanas para la explotación de la línea aérea Europa-América del Sur, siguen por separado Alemania, Francia e Italia estudiando el proyecto y tratando de corregir ventajas o preferencias en el terreno diplomático de varios estados americanos y de España, sobre todo por las posesiones en África.

¿Se acuerdan Vds. del pleito famoso de nuestro ancho de vías que es mayor que el francés? Pues bien, con motivo del tratado de Comercio, invocando el rápido transporte de las mercancías sin trasbordo, se dice que se le dá otro golpe. Y si lo consigue, que bien y que despejado el camino de Francia a sus colonias africanas. Lo mismo para traer el trigo que luego ha de vendernos, que para traer sus vistosas tropas africanas. ¿Será un éxito!

Otra noticia franco-africana. Leemos que el Sultán Azul se ha refugiado en el territorio español Ifni. Todas esas cosas las traerá bien estudiadas el Sr. Madariaga, hoy Ministro, y aún tal vez resuelta.

Y vaya un broche pacífico. El Gobierno francés acaba de pre-

sentar un proyecto de ley para un crédito de 3.000 millones de francos, dedicados solamente a construir fortificaciones en la frontera Norte y a renovar la aviación nacional.

Otra Conferencia para el desarme

En ella se dice que intervendrán 13 potencias entre ellas los Estados Unidos. Las agencias nos brindan unos pensamientos de Roosevelt, que parecen de un *humorista*. Pacto de no agresión universal... y como se acuerda del de Kellog, pone otra condición, abolición de armamentos ofensivos e inspección permanente de armamentos. Ya tenemos declarada la guerra ilegal; no basta, otro pacto de no agresión. ¡Ah!, pero tampoco basta, otro, ¡suprimir medios ofensivos!... Tampoco sospechamos que va a bastar... porque después de firmarlo todo, seguirán llegando noticias como las anteriores.

Estados Unidos

Roosevelt quiere restaurar el proyecto de independencia de Filipinas y para ello se dirige al Congreso, con la advertencia de que los E. E. U. abandonarían las bases navales de Filipinas.

Rusia y su aviación

La otra semana se reseñaron extralimitaciones aéreas por la frontera de Corea; en ésta nos señalan dos aviones militares que caen en Letonia... por falta de esencia.—No creemos pueda sufrir tales equivocaciones el avión gigante próximo a terminarse, que tendrá 60 metros de envergadura, con 8 motores. Se le llamará «El agitador volante» y dicen se dedicará a volar sobre toda la Rusia. Se proponen dejar chiquita a nuestra Acción Popular en su propaganda electoral, pues, ese aparato va a alcanzar los 200 kilómetros de velocidad con 60 pasajeros abordo, un departamento especial para redacción y tirada de abundante material de propaganda, alta voces... ¡¡Todo eso necesitan los Soviets para propagarse a sí mismos a los 14 años de dictadura!... Pero por si acaso, cuidado con las fronteras.

América Central

Guatemala es sede de una Conferencia en extremo simpática. No se trata de dividir y destrozar una patria. Se trata de recorrer un fraternal camino que conduzca a poder titular con un sólo nombre de Nación a las 5 hermanas: Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica. Santa envidia nos producen esos españoles de las jóvenes naciones americanas, con más salud que los viejos habitantes de algunas regiones del viejo solar racial. ¡Madre España, consuélate en tus retoños!

Grecia

También allí hay alcaldes que organizan y presiden manifestaciones obreras no autorizadas. Tal hizo el de Partsalides. Pero aquél fué detenido y condenado a un mes de cárcel.

Cocina económica del Patronato de San José

En el número anterior y con el mismo título se publicó un suelto cuyo sentido, por una errata de imprenta, pudiera alguien interpretar equivocadamente. Aparece en él que a cualquiera que vaya con bono o *sin* dinero... etc., se le sirve su ración. ¡Hojalá pudiera hacerse! Pero no, señores; *sin* dinero no se puede dar de comer, no sería cocina económica, sino gratuita. Debe, pues, entenderse: *con bono o con dinero*; poco, muy poco, diez céntimos equivalen a un bono, que es lo que dá derecho a una ración.

UN AMIGO DEL PRÓJIMO

Roma

En los días entre 26 de Marzo y 7 de Abril, la Unión Internacional de Ligas Femeninas Católicas celebrará en Roma un Congreso Internacional, que será de gran importancia por coincidir con la fecha de clausura del Año Santo. El tema del Congreso es «La educación según la Enciclica de Pío XI»

Inmediatamente después de la canonización del Beato Don Bosco se verificará desde la Basilica Vaticana una suelta de palomas mensajeras, previamente bendecidas por Su Santidad. Estas palomas llevarán a Turín la noticia de haberse verificado el fausto acontecimiento.

El ocho de Marzo próximo pasado la Estación Radio Vaticana transmitió un mensaje a todos los niños católicos del mundo, invitándoles a participar en la celebración del centenario de la Institución de la Divina Eucaristía y del Sacerdocio. En primer lugar fué transmitido por el presidente del Comité italiano de Congresos Eucarísticos monseñor Bartolomasi, en lengua italiana y a continuación fué transmitido en español, francés, inglés, alemán, polaco, y portugués.

A la ceremonia asistió el P. Giacomini director de la Radio Vaticana.

Bale

Se ha reunido en esta localidad la oficina de la Internacional de Sindicatos Cristianos con objeto de examinar la situación creada a los Sindicatos por los últimos acontecimientos de Centro-Europa.

La Oficina ha decidido convocar un Congreso extraordinario

de la C. I. S. C. en Montreaux, durante los días 1 y 2 de Junio próximo. En él, además de ser estudiados los asuntos del orden del día de la próxima Conferencia Internacional del Trabajo, se tratará el tema «El movimiento sindical cristiano y la libertad sindical».

España

En el banquete celebrado por los Estudiantes Católicos de Sevilla, con motivo de la festividad de su Santo Patrono, el Catedrático de la Facultad de Medicina, señor Cañada, que militó en las filas del partido socialista, pronunció un discurso en el que hizo pública confesión de fe católica. Dijo que como la moral católica no hay nada, y hoy que España no tiene libertad para lo bueno y sí para lo malo, se impone el que los estudiantes defiendan su ideario para que España vuelva a ser lo que fué. El que no cree en Dios es un mal patriota, porque sin Dios no se concibe la patria. Yo, después de muchas meditaciones, he llegado a esta conclusión. Todos los padres deben educar a sus hijos dentro de la religión católica, pues por mucho que se gasten en enviarlos a Liceos y ponerles profesores para hacerles hombres de ciencia, si no son buenos católicos serán completamente inútiles. Esto lo ha podido ver el que después de haber militado en otras ideas y de ser víctima del error, ha vuelto al verdadero camino, que es la religión católica, única que puede salvar a España en estos momentos.

Con gran solemnidad y con la asistencia de todo el Grupo Sacerdotal de Propagandistas de Acción Católica, se ha celebrado la fiesta de Santo Tomás de Aquino. Al acto asistieron representantes

de casi todas las regiones de España.

El éxito de los actos organizados parecía la primera manifestación al llamamiento de la Junta Central para las Semanas «Pro Ecclesia et Patria».

Se ha publicado la Memoria de «Cruzados de enseñanza». En medio año de legal, ha llegado a tener esta institución, entre sostenidas y vencionadas, 116 escuelas. Todo ello sin contar las escuelas de la Asociación Católica de Señoras, ni las de Presencia de la Fe, a las cuales subvencionadas con sumas de importancia.

Consta también en la Memoria que se han instalado 37 escuelas con material y montaje material que ha recibido la Asociación merecen mención especial unas escuelas de nueva planta el Campamento de Carabanchel y otro de 10.000 pesetas en escolares.

Cáceres.—En la sesión celebrada por la Diputación el gobernador señor Zapata, vocal de los establecimientos idénticos de capital, hizo grandes elogios a las Hermanas de la Caridad.

Sevilla.—El Gobernador ha manifestado a los periódicos que se vería obligado a hacer manifestaciones sobre las fiestas tradicionales de Semana Santa causa de los rumores y no de tipo alarmista que han circulado.

Si los socialistas y comunistas quisieran llevar a la práctica sus propósitos de huelga que no otro fin que perturbar la Semana Santa y malograr la voluntaria de Sevilla, él declarará fuera de los huelgas y adoptará medidas de los dirigentes severas para librar a los vecinos de la rancia de una minoría.

De la península

Siguen los atracos

Como son muy contados los casos en que la policía logra dar captura a los atracadores, de cada día van en aumento los casos de robo a mano armada en las principales ciudades de España y muy especialmente en Barcelona. Hoy, entre muchos, queremos registrar el del Kiosco de la calle de Valencia de Barcelona, el del cobrador de la Generalidad en el zaguán del domicilio del Sr. Cambó y el de la torre del conde de Sert, los cuales son el colmo de la audacia. y... se quedan impunes!

Hasta en las escuelas

En la noche del 9 penetraron los ladrones en el edificio de la Escuela de Monjuich y se llevaron prendas y objetos por valor de unas tres mil pesetas.

El orden público en Barcelona

A fin de que se tenga conocimiento exacto de cómo está la cuestión del orden público en Barcelona en manos de la Izquierda Catalana véase el siguiente resumen hasta el 21 enero último: Muertos 18; heridos 59; agresiones 26; bombas sin explotar 67; bombas halladas 59; intentos de atraco 6; petardos encontrados 8; petardos que explotan 50; asesinatos frustrados 1; armas halladas: 12 pistolas y 6 revólveres; sabotajes 13; asaltos 7; taxis sustraídos 15; incendios 2; coches incendiados 3; cartuchos de dinamita encontrados 733; tranvías incendiados 2; autobuses incendiados 2.

Buscando un Ministro

Se comentó mucho el afán que tuvo últimamente el Sr. Lerroux en designar para la cartera de Instrucción Pública a un médico. ¡Enfermita estará la enseñanza en España cuando tanto empeño hay en ponerla en manos de un médico! Se ofreció la cartera al Doctor Marañón y rehusada por éste fué ofrecida sucesivamente a los doctores Cardenal y Hernando y ya sabemos que hasta ahora era

regida por el médico Páreja Yébenes. Cuando tantos doctores rehusaron regirla, motivo tenemos para decir que está desahuciada de cuatro médicos. Si se pudiera confiar que el Sr. Madariaga atinara en sacarla del atolladero. ¡Pero... sus ideas tan izquierdistas... ¡hum!

Estado de alarma

Con arreglo a la ley de orden Público se ha declarado en todo España el estado de alarma. Lo han motivado los síntomas de perturbación social que en varios puntos del cuerpo nacional se observaban: agitación social en Madrid... exacerbación de ánimos en Barcelona... preparativos de lucha en varias ciudades. El Gobierno ha atinado en prevenir.

Presupuestos del Estado

Han sido éstas, semanas de duda en lo tocante al nuevo presupuesto del Estado; pues entre los políticos había tres tendencias: ir a la prórroga del actual por otro trimestre, abril a junio, aceptar como base de discusión el proyecto del Sr. Lara; y tomar el actual como base, discutirlo y modificarlo como se crea conveniente. Parece que se acepta, la discusión del nuevo proyecto y en caso de que no haya tiempo suficiente para aprobarlo, se prorrogaría el actual. Es lo probable que suceda lo último.

La Cierva en Barcelona

El pasado viernes, el héroe de la aviación Española e inventor del autogiro D. Juan La Cierva estuvo en Barcelona, donde a presencia de más de diez mil personas, presentó esta maravilla de la aviación que fué recibida con una verdadera explosión de entusiasmo. Efectuó varias pruebas de manejo a pequeña y a grande velocidad y descenso con la hélice calada dando todas las pruebas el máximo grado de seguridad dejando a todos los presentes pasmados y entusiasmados ante un invento que en breve va a retirar

Los conflictos sociales

En Madrid persisten y en provincias se agravan.

En Segovia ha estallado huelga general. En Barcelona otras ciudades de Cataluña intentó el paro general pero, ta ahora no ha sido secundado y ha fracasado en Jaen, Santander y otras poblaciones. Los panaderos de Bilbao huelgan. El estado social en toda España es inquietante. En Madrid persiste la huelga del ramo de construcción como también la de tipos. Sólo algunos diarios como «El Debate» «A. B. C.» y «El socialista» han podido salir, que salga algún otro. En la calle permitida la venta de los misiles para evitar coaliciones. ¿Se acabará esto? Sólo Dios lo sabe pero la táctica y energía de autoridades pueden hacer mucho para acabar con este estado de cosas.

De última hora

Se tiene noticia de haberse lucionado la huelga de Artes y Oficios de Madrid, excepto en talleres de «A. B. C.»

SEÑORA: necesita generoso vestir? Pues visite la liquidación de géneros Temporada de los ALMACENES LA PRIMERA. San Nicolás. Retazos a mitad de precios. Cortes bata a 0'50. Sastrería - Modistería.

Impreso en LUX. Molineros 20 Palma.

SEMANA BALEÁRICA

Página Agrícola

de Palma

manifestación

La exteriorización de la unánime opinión del pueblo palmesano sobre los recientes decretos sobre extranjeros y las edificaciones en Baleares, el viernes, día 12, se organizó una gran manifestación presidida por el Ayuntamiento y Diputación que tuvo lugar en Cort fue hasta el Gobierno Civil. De ella formaban parte además de los representantes de las fuerzas vivas y de las entidades, una numerosa multitud innumerable de hombres de todas las clases sociales. Se pronunciaron discursos los del Alcalde y Gobernador y se enviaron energéticos telegramas de felicitación al Gobierno.

de Inspección

El Alcalde y Comisión de Gobierno y Policía con el Ayuntamiento Municipal Sr. Forteza se reunieron en el edificio donde están los Juzgados de Primer Instancia con el fin de redactar un informe para presentar al Ayuntamiento por haberse éste ocupado de las defectuosas condiciones de los establecimientos.

ción

El productor cinematográfico, Erwin Scharf, de la «Universal Films» está en Mallorca a filmar dos películas: una documental de Mallorca que servirá de propaganda de turismo para nuestra isla y otra de asunto de guerra. Lleva ya filmados algunos casos de Palma, el Castillo de Bellver y paisajes de Galilea y Establiments.

ción para ciegos

El salón de actos del Ayuntamiento reunió el sábado la Junta General de la nueva Institución Mallorquina. En la reunión hablaron el Sr. Gobernador y Alcalde para dar principio a la discusión de los Estatutos que han sido aprobados por los señores, después de lo cual se leyeron varios discursos. La Institución de esta entidad para los desgraciados ciegos por su constitución física y mental hallarán medios para trabajar útiles a sí mismos, a sus familias y a la sociedad.

vez huelga de Normalistas

La disposición del Gobierno de una solución satisfactoria a la huelga de los estudiantes del Plan Profesional de España que quedó resuelta la huelga que tenían planteada, los del Plan, o sea, de 1914, han de tener lesionados sus intereses y para protestar contra el Gobierno se han declarado en huelga. Esta comenzó el día 12.

Carretera del Coll

La declaración del Ministro de Obras Públicas el trozo primer de la carretera del Coll d'En Lluçmayor por el Sr. Forteza ha sido incluido en el primer presupuesto de obras nuevas a trabajar activamente en la ampliación de la carretera que en esta población con poca gente que falta hacer exigidos gastos y es probable que en toda clase de vehículos. La casa Consistorial se halla afectada a efectos de reclamación de los terrenos de Ensanche del Coll de Puerto, formado por el Sr. D. Enrique Juncosa.

lítica con el título de «Acción Popular Agraria» que seguirá las orientaciones de José M.ª Gil Robles. Actualmente se busca ya local céntrico adecuado.

En la Estación Enológica se ha organizado un ciclo de conferencias corriendo las dos primeras a cargo del ingeniero D. Ernesto Mestre que disertó sobre el Estado del vino y D. Bartolomé Forteza sobre Vinificación racional.

Manacor

Conferencias

Se siguen con notable interés las conferencias del M. I. Sr. Sancho en el local de la Congregación Mariana. Sus elevados temas son expuestos por el conferenciante con maestría tal que el auditorio los entiende fácilmente y se asimila sus ideas premiando su labor con clamorosas ovaciones. Para el jueves se anunció que disertaría sobre «Los Milagros de Jesucristo».

En el salón de «La Reforma» dió la tercera conferencia D. José Fuster Forteza tomando como tema «Divagaciones acerca del Humorismo».

Fue muy celebrada y aplaudida.

Del Ayuntamiento

Acordó éste publicar el concurso para proveer la plaza de Practicante Titular, y aunque es obligatoria, ha sido objeto de vivos comentarios por parte del pueblo que ve aumentarse—como en todas partes—la plantilla de destinos que cargan sobremanera los gastos municipales.

Otros comentarios sobrosos se hacen también al asunto de la construcción de la Casa Cuartel de la Guardia Civil, pues parece que la mayoría obra en el con todas las características de la política de zancadilla y mangoneo tan en boga en otros tiempos.

Pollensa

Como protesta contra los recientes decretos sobre los extranjeros en Baleares y las edificaciones, la población de Pollensa que tan afectada se encuentra por ellos, se levantó en masa representada por todas las sociedades patronales, obreras, recreativas y políticas y organizó una grandiosa manifestación que se dirigió al Ayuntamiento donde el Presidente de la Federación Patronal rogó al Alcalde transmitiera al Gobierno el sentir unánime de Pollensa ante los perjuicios que se le causan con estos decretos cuya derogación piden. El Alcalde dirigió la palabra a la muchedumbre diciendo que hacía suyos los deseos de los manifestantes y que seguidamente los transmitiría por telegrama al señor Gobernador.

La manifestación se disolvió acto seguido en medio del mayor orden.

Sóller

La Asociación Católica de Padres de familia, ha dirigido un manifiesto a la opinión sollerense exponiéndole sus proyectos de ayudar a los colegios católicos de la localidad para que todos los padres sepan que cumpliendo sus deberes en referencia a la educación confesional de sus hijos sepan que hallarán en ellos a personal, local y material escolar lo más selecto y útil para la enseñanza. Invita a todos a inscribirse en la Asociación.

Ha sido ampliado el proyecto de obras del puerto de Sóller, habiéndose aprobado ya por las oficinas técnicas y consiste la reforma en la ampliación de la playa artificial hasta el torrente o «Recó de S'Argentera» y reforma del antiguo malecón.

En el teatro local se dan con gran éxito las obras mallorquinas de Tous y Maroto y Manuel Andreu Fontirroig que en Palma fueron ya tan celebradas durante la última temporada de teatro regional.

EL LUCHADOR es el periódico de más circulación en nuestras islas. Anunciar en él es medio eficazísimo de propaganda.

De Ibiza

Gestiones

El nuevo vocal ibicenco de la Comisión Gestora, Don Juan Mayans, ha gestionado de la Diputación Provincial el arreglo de los edificios de los establecimientos provinciales de Ibiza y que las camas del Hospital ibicenco sean sustituidas. Su petición justísima seguramente será atendida por quien debe.

Aniversario

El pasado sábado, día 10, la Juventud Tradicionalista organizó una misa cantada en la Iglesia del Hospitalet por el aniversario de los mártires de la Tradición.

Reformas en el cementerio

El Ayuntamiento acordó ampliar el recinto del cementerio de la ciudad añadiéndole varios metros de terreno y levantar un plano del mismo.

Orden

Desde que nuestro alcalde Don Juan Torres ha tomado con energía la cuestión del orden público, han cesado los escándalos nocturnos por las calles que a veces alteraban la paz de la ciudad.

Inquietud

La sufre el pueblo ibicenco ante la visita que para estos días se anunció y cuya llegada se espera, del Director general de Prisiones relacionada con la instalación en Ibiza o Formentera de la proyectada colonia de vagos y maleantes.

De Menorca

Huelga

La Sección de Calzado de la Federación Obrera de Ciudadela, dirigió un oficio al Alcalde anunciando que los obreros de varias fábricas de esta ciudad, se iban a declarar en huelga por considerar que los fabricantes faltaron al pacto acerca de la nivelación de precios del calzado establecidos en 28 de Mayo de 1931. El Alcalde y el Jurado Mixto han hecho gestiones conciliatorias para la solución del conflicto las cuales han logrado que los patronos aceptaran la propuesta y así los obreros han retirado el anuncio de la huelga quedando el conflicto solucionado.

Automóvil al mar

El viernes por la noche, manobrando para entrar su automóvil en un garaje del muelle de Mahón, el comerciante D. José Vidal Triag, tuvo la desgracia de caer al mar, logrando antes el conductor salir del vehículo. Fue ayudado por unos marineros y el bote de la Base Naval, pero el auto se quedó en el fondo del mar.

iPadres!

iPatronos!

iObreros!

Recordando los deberes ineludibles de vuestros cargos, de vuestro estado y de vuestra conciencia, pensad que el día 18, en la Iglesia de S. Francisco empiezan los Ejercicios Espirituales para hombres, que dirigirán los Rdos. D. Pedro N. Isla y D. Ignacio Corrons.

Asistid y facilitad la asistencia de vuestros subordinados.

Ha probado V. los CAFES del colmado Fiol?

OBSEQUIO A NUESTROS CONSUMIDORES
Cadena (Cort) Teléfono 1376

Para impedir que los conejos roan los árboles

Se recomiendan las 2 fórmulas siguientes:

a) Se hace una solución con 2 kilogramos de cal en 10 litros de agua, a la que se añaden de 1 a 5 puñados de hollín. Se mezcla todo para formar una pasta homogénea.

b) Otra fórmula: tierra grasa, 2 kgs.; excrementos de vaca, 2 kilogramos; hiel de buey, 1 kg.; sangre de buey, 1 kg.; assa fétida, 125 gramos. Remover con liquido de estercolero para obtener una masa de consistencia pastosa.

Estos productos tienen un olor y gusto tan repugnante que los conejos, a pesar de su voracidad, se alejan de los árboles con ellos tratados.

Estas mezclas se aplican con pincel al tronco de los árboles hasta cierta altura.

Dosis de habonos mortales para el ganado

De vez en cuando se registra accidentes debidos a que el ganado ha ingerido abonos, sea por descuido, sea porque paste en terrenos recientemente abonados.

De algunas observaciones y experiencias que se han efectuado, resulta que para los carneros las dosis mortales son; Nitrato de sosa; 50 a 75 gramos (muerte en 43 horas).

Cianamida; 50 gramos (muerte en 24 horas).

Sales de potasa, 100 gramos (muerte en 24 horas).

Sulfato de amoniaco; muerte después de 8 días con 100 gramos por día.

Superfosfato; 100 gramos por día, muerte después de 8 a 10 días.

Escorias Thomas; 100 gramos por día, muerte de 8 a 40 días.

Para los bueyes y vacas serian necesarias dosis cuatro o cinco veces mayores.

Tengamos presente, pues, que no deben esparcirse abonos en los prados mientras paze en ellos el ganado y que entre la aplicación de los abonos y la utilización de la hierba han de transcurrir 15 días.

La sal

La sal es un verdadero medicamento que bajo el pomposo nombre de cloruro de sodio, se receta frecuentemente como medicina, se emplea en baños y losiones; una cucharada de sal (tamaño de la de café) en un litro de agua, forma una lavativa purgante para los niños. El agua salada es un buen contraveneno del arsénico y nitrato de plata.

Enfermedades

de las plantas

Con la subida de la temperatura viene también el desalio de las plagas de las plantas, tanto de origen animal como vegetal.

Pulgones, orugas e insectos diversos; mildiu, oidium, royas y

otras distintas enfermedades criptogámicas, van a encargarse de mermar las cosechas si el agricultor no está atento a atajarlas a tiempo.

Conviene, pues, labrador, que fijas tu atención en lo que de ellas voy a decirte.

En la lucha contra los insectos que atacan las plantas no pueden emplearse las mismas armas para todos, puesto que su manera de atacar no es la misma. Así, los pulgones se nutren del jugo de las hojas de las plantas y nada se logra con envenenar las hojas, puesto que no las comen; a éstos hay que combatirlos mediante sustancias que, como el petróleo, el jabón, la nicotina, etc., obren por contacto.

Hay otros insectos, como las orugas, que comen las hojas y tallos de los vegetales que atacan. Contra éstos se lucha con pulverizaciones venenosas, como las de arseniato de sosa, de cardenillo, etc., que los mata directamente al comer las partes envenenadas.

Hay otros, en fin, como los gorgojos contra los cuales no hay medios directos de lucha en el campo, conviniendo a veces adelantarse y retrasar las siembras para que el período de desarrollo del vegetal de que se han de alimentar no corresponda al que el insecto necesita para poder introducirse en el grano. Contra los gorgojos se lucha eficazmente en el granero.

Entre los auxiliares del hombre en la lucha contra los insectos dañinos hay algunos pájaros, reptiles y otros insectos.

Así, pues, no conviene exterminar sistemáticamente a todos los pájaros sólo porque algunos comen algún grano, pues pueden ser más los beneficios que causan comiendo insectos, que los daños manifestados comiendo algún grano.

El pobre sapo, tan odiado por algunos, es un gran exterminador de insectos y merece que se le deje vivir en paz.

Por último, las luciérnagas y cochinillas y otros insectos son grandes destructores de pulgones y otras plagas semejantes.

Son enfermedades criptogámicas de las plantas (o sea enfermedades producidas por otro vegetal comúnmete bacterias u hongos microscópicos) el mildiu, el oidium, la rabir del garbanzo, el blanco de los guisantes, el carbón del maíz y otros cereales, y las diversas royas.

Algunas pueden combatirse hasta cierto punto desinfectando las semillas antes de sembrarlas; en otras el germen infeccioso viene de fuerza y hay que combatirlos con pulverizaciones en tiempo oportuno.

Para combatir las enfermedades de origen criptogámico hay dos remedios específicos: el sulfato de cobre (en forma de caldo bordelés) y el azufre, bien sea aplicado en polvo o en forma de polisulfuros.

Usase a veces también el permanganato de potasa en ciertos casos en que conviene obrar con mucha rapidez, pero generalmente basta con los tratamientos con el sulfato de cobre y el azufre empleados a tiempo.

Sección Amena

DEDICADA A NIÑOS DE 8 A 80 AÑOS

16 — Cuando canta la abubilla, deja el buey y toma la gavilla.

Esto es por la siega. Abubilla es ave con penacho de plumas de color del cernicalo y poco menor; es rayada de varias vetas de hierro.

17 — Ahora te lloraré, abuelo, después de un año muerto.

Que no se han de demandar, ni recordar, cosas que pasaron de luengo tiempo; y por estos modos se responde a cosas que tenían ya olvidadas. Ingratitud con los abuelos que tienen todo su cariño en los nietos.

18 — Ay, abuelo, sembraste alazor y nacimos anapelo.

Un abuelo casó a disgusto a su nieta con quien creyó sería bueno y luego resultó mal marido.

19 — Llorarte he, abuelo, que ahora no puedo.

Que las cosas se han de hacer cuando se puedan bien hacer, y reprende no acudir a piedad y obligaciones.

20 — Quien no gozó de abuela, no gozó de cosa buena.

Por el gran cariño y regalo de los abuelos a sus nietos.

21 — A mucha abundancia, mucha falta.

Tras lo uno lo otro, por ser pródigos. Echase de ver en los nietos de hijos que toman carrera y no hacen carrera, cuyos padres se ganaron con el sudor de su rostro: el abuelo trabajador, el padre gastador, el nieto pordiosero. Historia sempiterna.

22 — Antes que acabes, no te alabes.

El éxito siempre es dudoso.

23 — A quien has de acallar, has de alagar.

Medio único para los niños, y todos lo somos de veinte a ochenta años. Otros: A quien has de acallar, no le has llorar. No hay que dar que sentir, a quien después hay que consolar.

Lea estos anuncios, otros leerán el suyo

Calzados
LA FUERZA DEL DESTINO

¡¡Liquidada!!

500 pares Caballero desde	Ptas. 10'95
500 » Señora desde	» 8'00
250 » Colegial (doble suela) desde	» 8'50
500 » para niños desde	» 1'50

¡La casa por la ventana!

Plaza del Progreso, 28- -Santa Catalina.

CASA TERUEL

San Jaime, 19

SASTRERIA, CAMISERIA, CALZADO SEGARRA

TRAJES A MEDIDA EN 14 HORAS, SI PRECISA

En todo última moda y economía.

Nada pierde con visitar esta casa.

COLCHONERIA DE Miguel Deyá

LANAS
CRINES ALGODON MIRAGUANO
PLUMAS DEVETI ETC.

**Fábrica de EDREDONES
DAMASCOS + SATENES
CAMAS TURCAS**

Colchones de todas formas
Premio en la Exposición de
Baleares de 1910

Fideos 4 Palma

CLINICA DE ESPECIALIDADES

STO. DOMINGO 12 TEF. 40.—INCA
A CARGO DE LOS MEDICOS
J. FEMENIA PERELLO

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ,
PARTOS Y NIÑOS
BALTASAR RIBAS

GIRUGIA GENERAL Y ORTOPEDIA
JUAN J. FUSTER

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
J. MANERA ROVIRA

ENFERMEDADES DE PULMON Y
CORAZON

RAMON AGUILU

ENFERMEDADES DE LA PIEL VE-
NEREO Y SIFILIS

JOSE ANGUERA

ENFERMEDADES DEL APARATO
DIGESTIVO (Curación radical de
las hemorroides sin operación).

GABINETE ELECTROTERA-
PICO

RAYO X — RAYOS INFRAROJOS —
RAYOS ULTRA VIOLETAS DIATER-
MIA — CORRIENTES GALVANICAS Y

FARADICAS
LABORATORIO
DE

ANÁLISIS CLÍNICOS Y
BIOLÓGICOS

FÁBRICA DE CORDELERIA

LONAS + ALPARGATAS

* OBRAS DE PALMITO *

CATALA Y RIUTORT

S. L.

Longeta, 14 Teléfono 1761

Palma de Mallorca



Caja pequeño 60 céntimos
Caja mediana UNA peseta
Caja grande 2'15

Contra la tos, catarros, gripe: GABA, siempre es lo mejor

como un escudo...

de máxima defensa y protección, será siempre para usted GABA

Deje disolver algunas GABA en su boca siempre que experimente la menor irritación o molestia en su garganta y bien pronto notará la acción benéfica e insuperable de GABA contra lo que nada pueden los gérmenes portadores de la gripe, catarros, resfriados, etc., peligrosos enemigos de su salud.

Lleve siempre una caja GABA en su bolsillo y podrá en todo momento, inmunizar su garganta, bronquias y pulmones.

Gaba



LA CASA MEJOR SURTIDA EN

novedades para señora
MERCERIA COLON

LA CASA DE CONFIANZA

GRAN SURTIDO EN **peleteria**

colon, 58

palma

Casa Malondra

c. Jaime 11 78 Teléfono 1732 Palma

Nuestras ventas estan avaladas por un
servicio mecánico acreditado

MARCAS EXCLUSIVAS

Remington — Royal
— Mercedes —
Rheinmetall — Torpedo

SERVICIOS:

Reparaciones — Alquiler
Enseñanza — Compraventa
Cinta papel-carbón

obras albañilería

ECONÓMICAS

ABONOS PARA LIMPIEZA
DE FACHADAS Y OFICINAS

menjau galletes
pero galletes...

cetre

fábrica i despaitx; Bolseria 7

Portland artificial «LANDFORT»
Grapiet Portland «VALCARCA»
de la fábrica de Cementos Valcarca de

**JOSÉ FRADERA
ROCALLA**

Bovedillas patentadas para la
construcción de techos.

Canalones indestructibles
que no oxidan ni alabean,
como los de zinc, plomo, etc.

Depositos para agua.

Depositos para waters, muy
económicos,

Tubos para conducción de
aguas.

Todo fabricado por ROCALLA
a base de cemento y amianto
AGENTE EN BALEARES

Alfredo Llompart

Av. Alejandro Rosselló 14

vender

Hermoso Chalet sin

nar, muy sólido, con

800 metros terreno, limpi

gaavámen, en cercanías

Mayor, vista admirable

ca parada tranvía; comp

de hall, artístico com

fumoir, salita, 5 dormi

miranda con cristales,

completo, agua caliente

presión, coladuría, dep

de aguas servidas, cist

instalación eléctrica, de

dencias para posadero

por 60.000 pesetas.

Facilidades de pago

Razón: Plaza de Cort

Teléfono 2058.